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「佔中」真正目的是「港獨」
批搞手推無辜學生市民上前線 籲勿讓陰謀斷送繁榮穩定

「佔領中環」令社會撕
裂，有資深家庭治療師昨日
透露，有支持「佔中」的員
工以粗俗語句辱罵上司，甚

至有夫婦因「佔中」而分居。她
呼籲市民珍惜自己的人際關係，
大家應以對話解決問題，並在發
言前「停一停」免得出口傷人。
資深家庭治療師張包意琴昨日
出席一個電台節目時，表示「佔
中」已令港人很不開心，不少人
都覺得自己的人際關係正在撕
裂，擔心繼續下去的話社會不會
承受得起。她透露近期接到一個
個案：太太參與「佔中」兩星期
後回家，發現丈夫留下一封信，
表示自己已和兩個小朋友搬走，
不用再找他們。
張包意琴表示，政見不同也可
以是朋友，呼籲市民珍惜人際關
係，並將人際關係比喻為一朵

花，每片花瓣可能代表朋友、同
事、家人，不能只摘剩政見這一
片花瓣，「想想這朵花會變成如
何？又殘又痛，因為是你自己摘
下的。」她說人際關係又如編織
多年的蜘蛛網，一條條連結着，
「如果要扯斷它，和你相連着的
人會如何？就在你生命中驟然消
失。」
對於「佔中」期間頻繁出現的

語言暴力，張包意琴表示語言暴
力不容許有「停一停」的空間，
想想言論有沒有過了火位。她建
議聽到傷害自己的說話時，先吸
一口氣，並想像胸口前有一片
湖，最後將說話放進去。她指不
只是特區政府和學聯，社會的每
一層都應該以對話解決問題，並
在發言前「停一停」，知道大家
的想法，免得出口傷人。

■記者 陳庭佳

妻「佔」夫搬毀家庭 專家籲惜親友
香港文匯報訊（記者李穎宜）政府和學聯代

表將於明天展開對話，八大校長會召集人兼嶺
南大學校長鄭國漢將擔任主持。鄭國漢於昨日
出席嶺大活動時承諾，會不偏不倚主持會議，
做好「中間人」角色，盼促成雙方的溝通及理
解，屆時會確保雙方的發言機會與時間，以找
出解決當前困局的出路。他又懇切呼籲學生認
真考慮人身安全，撤離「佔領」地點，早日重
返校園。
鄭國漢昨日出席「嶺步同行籌款日」開步
禮，對於嶺大有三名學生因參與「佔領」而受
傷，他表示痛心，並強調學生事務處會致電聯
絡有關學生，了解他們的需要，將會全力提供
協助。他又提到，「佔領」行動已接近三星
期，事件已得到社會的高度關注，但見衝突不
斷加劇，對市民的影響亦愈見顯著，故呼籲學
生認真考慮人身安全、家人與老師的憂慮，早
日撤離「佔領」地點，重返校園。

強調不表己見不阻發言
對於即將擔任政府和學聯對話的主持人，鄭

國漢強調，出任主
持是八大校長會的
決定，他承諾定會
不偏不倚地主持會
議，做好「中間
人」的角色，方便
會議有序地進行，
確保雙方都有均等
發言時間和機會。
他指出，不會表達
個人意見和觀點，
避免影響其中一方，亦不會禁止出席者發言。
他希望對話能促成雙方溝通及理解，為解決當
前困局找到出路。
他重申，現時需要的是對話而非對抗，希望
雙方以大局為重。對於對話成果，他坦言不敢
作出任何預測，但希望首次對話能踏出第一
步，為雙方提供對話基礎，不排除接下來會再
進行多次對話。同場身兼行政會議成員的嶺大
校董會主席陳智思表示，鄭國漢的角色非常重
要，希望他能做好持平的主持人角色。

鄭國漢：不偏不倚做好「中間人」

人民
日報：

民日報》昨日刊登署名何一民、
題為《從「自主」看「佔中」背

後的「港獨」陰謀》的評論員文章。文章指
出，學聯從第一天起就在政府總部外所謂抗
爭主舞台的背景板上，打出「命運自主」口
號，反映了「佔中」組織者及幕後操控者的
真實目的，並非選舉的民主，並非是「一
國」下的「高度自治」，而是香港的「自
主」「自決」乃至「獨立」。
文章續說，眾所周知，香港的「高度自
治」並非「完全自治」。所謂的「命運自
主」，就是要排除中央對香港的主權和治
權，將香港當作一個政治實體。儘管「佔
中」從啟動那一刻開始，組織者就刻意避
免明確使用與「港獨」有關的政治符號，
但這也難掩「港獨」鬼影頻頻浮現：
「Hong Kong is my country(香港是我的
國家)」等一些「港獨」標語在違法佔領區

屢見不鮮。

所謂「本土主義」興起顯「港獨」抬頭
文章指出，這些論調並非偶然，公民黨黨

魁梁家傑在任大律師公會主席時就提出所謂
「民族自決權」和「推動分裂的正當性」的
主張，近年來所謂「本土主義」的興起正是
「港獨」抬頭的跡象，引起了不少有識之士
的擔憂。

策動者勾結「台獨」催化「港獨」
文章又提到「佔中」策動者和「台獨」的

關係。文章指，壹傳媒主席黎智英和其他
「佔中」策動者，早在「佔中」前與施明
德、簡錫堦等台獨分子就如何「佔中」取
經。文章說，事實證明，「佔中」勾結「台
獨」，實施了催化「港獨」的行動：朱耀
明、李卓人、鄭宇碩赴台請施明德為「佔

中」造勢；策動「太陽花」學運的林飛帆公
開聲稱「香港不只要普選，香港要『獨
立』」。

是爭取未來還是破壞根基？

文章認為，大部分普通學生和市民對「佔
中」組織者和幕後操控者製造變相「港獨」
的陰謀一無所知，也並非抱着與中央對抗的
目的參與違法活動。文章反問，「佔中」到
底是在爭取「民主自由」還是在葬送普選？

是在爭取香港的未來還是在破壞香港的根
基？所有參與「佔中」的學生和市民是否應
該認真反省？香港社會是否要深刻反思？文
章強調，香港是一塊福地，絕不能讓少數人
的「佔中」陰謀斷送來之不易的繁榮穩定。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 《人民日報》昨日發表評論文章指出，

「佔中」策動者從策劃開始便宣傳各種香港「完全自治」的主張，目的

就是要排除中央對香港的主權和治權，將香港當作一個政治實體，難掩

「港獨」鬼影頻頻浮現。文章批評「佔中」策動者打着「民主」「自

主」「自決」的幌子把無辜的學生和市民推上前線，呼籲港人反思「佔

中」是爭取「民主自由」還是葬送普選，不能讓少數人的「佔中」陰謀

斷送香港的繁榮穩定。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）國務院總理李克強
日前接受俄羅斯傳媒訪問時談到香港的「佔中」問
題，他重申中央政府對香港有明確的政策，香港事務
的相關發展完全是中國的內政，並相信特區政府有能
力長遠營造安全及穩定的經濟環境。國務委員楊潔篪
日前與美國國務卿克里會面時亦有討論「佔中」。外
交部表示，楊潔篪強調中方堅決反對香港各種破壞法
治及社會安寧的違法行為，指出香港事務純屬中國內
政，任何外國無權干涉，希望美方謹言慎行，不要支
持「佔中」，多做有利於香港繁榮穩定的事。

李：信港府能保障外資利益
據俄新社報道，李克強上周六接受俄羅斯官方第

一電視台採訪。他被問到「佔中」時表示，香港的情
況每天在變，相信特區政府有能力在不穩定的情況
下，保障外國投資者的財產和利益，長遠營造安全及
穩定的經濟環境。
李克強重申中央對香港有明確的政策，香港事務

的相關發展完全是中國的內政。俄新社又提及，北京
認為美國背後支持「佔中」，干涉中國內政。
另外，到訪美國的楊潔篪與克里上周六連續第二

日在波士頓會面時，亦有討論「佔中」。美國國務院
官員稱，克里對香港局勢表達了華府的看法，並提出
關注及期望，但拒絕具體透露克里的說話內容。
外交部發言人秦剛昨日被記者問到楊潔篪與克里

是否談到香港問題時，表示楊潔篪就涉港問題向美

方闡述了中方立場。楊潔篪強調， 中方堅決反對在
香港發生的各種破壞法治、破壞社會安寧的違法行
為，堅定支持特區政府依法處置，維護香港社會穩
定。
秦剛透露，楊潔篪強調全國人大常委會有關香港

政改的決定，是依據香港基本法的規定，在充分聽取
香港社會各界意見基礎上作出的，符合香港實際情
況，有利於維護中國國家主權、安全、發展利益和香
港長期繁榮穩定。
他說，楊潔篪指出香港事務純屬中國內政，任何外

國無權干涉。希望美方謹言慎行，不要以任何方式支
持「佔中」等違法活動，多做有利於香港繁榮穩定的
事。

李克強：信港府能長遠營造安全經濟環境

■國務院總理李克強。
資料圖片

■國務委員楊潔篪。
資料圖片
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）前
財政司司長梁錦松（見圖）昨日出席
一個電台節目時表示，見到香港現時
撕裂的情況感到很不開心。他並重申
不贊成「佔中」，因會影響香港法治
及外國投資者對香港的印象。他並指
出，不希望「佔中」影響法治，因法
治是香港重要的核心價值。
梁錦松認為，現時「佔中」集會裡

有三類不同的人，分別是有熱情理
想、追求民主的年輕人、佔大多數對
現況不滿的人、及極少數希望香港混
亂的人。他指出，群眾運動並不易控
制，很多時候日子久了，溫和派領袖
就會被激動派取代。他認為，應該要
愛護保護那群年輕人，要珍惜他們那
份熱情；同時要化解這僵持的困局，
需要一些智慧，不能依靠一招來對付
所有人。

籲溝通對話和平解決
梁錦松指自己亦曾年輕過、衝動

過，明白年輕人的想法。他又表示，
見到年輕人有理想、有熱情，覺得香
港是有希望的，但希望現時集會人士
可以保持理性，思考一下現時的方法
是否可達到目的。他表示，擔心年輕
人在運動中受傷害，指很容易出現過
激行為，擔心警員在執法上採取行
動，令學生受傷害。他指最不希望見
到流血收場。
對於現在學生跟政府面臨的困局，

他認為溝通是非常重要的。他指出對
話時，雙方均要釋出善意，並且都要
有希望和平解決的意願，以及雙方亦
應易地而處，站在對方位置着想。
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周梁批示威變暴亂 施永青憂法治失標準
香港文匯報訊 ( 記者關據鈞 )「佔中」據點之一的旺角
已不再和平，更有可能醞釀成大衝突。自由黨主席周梁淑
怡在周日港台節目《城市論壇》上批評指，「佔中」示威
者聲稱自己是宣揚民主理念，但其實他們並不民主，不但
不尊重其他市民的自由，而且行動亦已變得暴力。商人施
永青則擔心，警察面對違法者卻不能執法，社會的法治標
準將會消失。
周梁淑怡昨日指出，「佔中」是一個錯誤的決定：「我
們一直以來都指出，『佔中』是不行的，因為你以『霸
佔』的手法(爭取)，你會影響其他人餬口，癱瘓整個香港
社會，破壞秩序。香港有很多人不贊成你用這些手段，但
你們有否尊重我們，有否詢問過我們。」
她又批評目前旺角的局面不再和平，而是暴亂。「如
果在今時今日，警察仍不盡其能力，幫市民去平定暴亂

的話，我們市民如何是好，很多市民都被嚇得目瞪口
呆。群眾生活已被破壞，中小企營商的機會亦被損
害。」

指人大框架下 可有更民主方案
周梁表示，示威者聲稱自己只是發表民主理念，但其實
他們並不民主，因為他們同時佔據了市民公用的空間兼影
響市民的生活。她說：「其實香港是一個自由的地方，可
以讓大家自由地示威遊行，無人會反對。」但周梁強調，
香港政制要改變，中央絕對有決定權，所以人大常委會通
過的決定，香港無法推翻。但在人大這個框架下，可以尋
求更民主的方案，寄望大家可以在本地立法下尋求大家理
想的模式。
同場的商人施永青認為，雖然目前佔領情況未至於動

亂，但香港法治已受到嚴重挑戰：警隊反過來被示威者檢
查車輛；警隊疏導交通，示威者卻稱道路是他們的。他提
醒示威者說，「佔中」時間越長，對市民構成的影響越嚴
重，最終只是他們自己製造反對力量。施永青強調：「社
會的法治標準不容易恢復。民主社會上，多數人的意願不
應被少數人強加到身上。」

岑敖暉認違法 聲稱會自首
學聯副秘書長岑敖暉就承認，其進行的「公民抗命」牽

涉違法行為，聲言他們尊重法治，因此到時會自動投案。
他亦承認很多示威者批評「學聯不代表我」，但卻沒有交
代他如何能代表目前的示威者跟政府對話。另一嘉賓劉細
良則聲言，政府不應只跟沒有代表性的學聯對話，應該與
更多不同團體，包括政黨代表對話。

■■《《人民日報人民日報》》批評批評「「佔中佔中」」策動者打着策動者打着「「民主民主」「」「自主自主」「」「自決自決」」的幌子把無辜的學生和市民推上前線的幌子把無辜的學生和市民推上前線。。 資料圖片資料圖片

■鄭國漢承諾會做好「中
間人」角色。 李穎宜攝
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楊潔篪強調港事屬中國內政 任何外國無權干涉


